

EL TRABAJO

Valdepeñas 15 de Noviembre de 1905

La verdad en su lugar

Como en todos los casos de la vida, la verdad debe ser la reina y señora á quien todos rindamos homenaje, preciso me es, para deshacer torpes hablillas, que dicho sea de paso, no me molestan porque las conceptúo hijas de la pasión bastarda que anima á muchos, el dar algunas explicaciones sobre lo que es objeto del mayor desconcierto en la administración municipal de nuestro pueblo.

Aunque ya lo tengo declarado en mi Suplemento número 15, y conmigo lo reconoce en nuestro colega *La Chispa*, Angel Grande, he de repetir que lo que aquí pasa es antilegal, contrario á los más elementales principios de la lógica y de la razón natural.

Siempre fui amante de la verdad y de la justicia, á lo que nunca faltaré y por consecuencia declaro:

Que cuantas cosas vienen ocurriendo en el seno de nuestro Ayuntamiento, son debidas principalmente á los odios y rencores personalísimos que llevados á las altas esferas, en ellas se les dá vida por los encumbrados que se hallan en igualdad de condiciones.

Si los actos que se han venido sucediendo, lo hubiera presidido, como debía, la justicia y el amor á la verdad, nunca se hubieran llevado á cabo; pero como hoy desaparece ó se apabulla la verdad en todos los centros de estos perniciosos políticos, así nos encontramos de bien y prósperos, pues con sólo ver que nuestro dinero es despreciado en todas partes, ¡hasta en Portugal! queda demostrada la confianza que á todos merece la administración y los políticos que padecemos.

Concretándonos á lo que tenemos más cerca, ó sea á nuestros políticos locales, es preciso confesar que desde hace tres ó cuatro meses, estamos viviendo en un estado anárquico, pues el

Municipio vive ilegalmente constituido y no tengo inconveniente en declarar que todo es obra del partido liberal, que no obstante sus declaraciones de sinceridad, han hecho y permitido hacer los mayores atropellos, de los que fueron siempre patronizadores Gobernadores provinciales y hasta el Ministro de la Gobernación.

Esto es cuanto tengo dicho; esto digo y diré siempre.

Lo que parece mentira es que los pueblos se dejen zamarrear por caciques inservibles, atentos sólo á cuanto les pueda producir dinero y ocasión de vengar sus odios y rencores.

BLAS S. BALLESTEROS.

Basta de Atropellos

En los tiempos que corremos todo es un *sport*, y se puede afirmar que hasta la fecha ha batido el record el Alcalde interino que por ausencia del propietario, también interino, desempeñó la Alcaldía en los primeros días del corriente mes, ó sea el Sr. Nieva.

El día 2 del corriente, y como día marcado para tomar posesión de sus cargos los Concejales ilegalmente suspensos, según ordena la Ley electoral en su artículo 36, dicho Sr. Alcalde (interino ¿he?) Sr. Nieva, negóse rotundamente á hacer cesión y reponer en sus puestos á dichos Concejales, faltando con ello á la Ley. Pero lo que él diría: ¿No ha sido preciso que el Gobernador envíe dos veces un delegado suyo para que los otros nos entreguen las varitas mágicas que tanto deseamos? Pues hagámonos fuertes ahora, porque sardina que se lleva el gato...

Y no fué eso, con ser mucho, lo más gordo del celebrado *sport-man* político, Sr. Nieva.

En dicho día, y temiendo sin duda algún asalto (ya sabría él lo que iba ha hacer) reconcentró en la Casa Ayuntamiento á toda la fuerza armada de que dispone y el que tuvo necesidad de ir á ella

para algún asunto oficial se vó privado de la entrada.

Y esto no es rumor, sino que á mí se me devolvió desde la puerta por unos Agentes que con imperativo mandato prohibiéronme la entrada.

Siempre hubo exclusivismos y en aquél día, también los hubo, y conste que me regocijó un tanto ver que se les había permitido la entrada á varios redactores de *La Chispa*. Por eso ellos no se han ocupado del asunto. Como dice el adagio: el que come no se acuerda del que pasa hambre.

Pero yo pregunto: ¿No constituye un atropello al derecho el prohibir la entrada en un Ayuntamiento en las horas de despacho?

Si eso debe quedar á virtud de los Alcaldes habremos dado un paso hacia el feudalismo.

Mas yo desapruébo dicha conducta y uno mi protesta á muchos vecinos que así me lo encargan y lo pongo desde luego en conocimiento de quien corresponda.

BLAS S. BALLESTEROS.

¡POBRE NIÑA!

HISTÓRICO

I

Pálido el rostro y lángidos, tristes sus negros ojos, fijos siempre en lo alto como si en éxtasis de oración mirasen al cielo, la encontraba todas las tardes en uno de los balcones de su domicilio.

Al declinar el día, cuando esa música que ferman los trinos melodiosos y dulces de las aves déjase escuchar; cuando la dulce melancolía del crepúsculo apaga los ruidos del mundo; cuando, en suma, la noche extiende su negro manto envolviendo en oscuras tinieblas á la tierra, en esa hora poética y misteriosa del anochecer, la niña, de quien voy ha hablaros, admiraba desde su balcón todos los días á la misma hora—la del toque de oración—

los encantos misteriosos de la Naturaleza.

Siempre que al regreso de clase la veía apoyados sus brazos en el balcón, la mirada triste, pensativa, sólo, me parecía uno de esos ángeles que miran desde lo alto las cosas que pasan en la tierra.

¿Qué causaría su tristeza? ¿Estaría, tan niña aún, desengañada de la vida? Pero, tan joven era imposible que su corazón pudiera enseñarle lo que el mundo en sí encierra... era muy niña para pensar en cosas serias.

La inocencia se dibujaba en su rostro, el candor asomaba á sus lindos ojos.

Su imagen inspiraba cariño, su semblante triste melancolía.

II.

Pasaron algunos meses y el curso tocó á su término; abandoné la capital de mis estudios, la imperial Toledo, y marché á mi ciudad natal á pasar este período é intervalo de tiempo al lado de mis padres.

Al regresar á casa todos los días después del paseo de costumbre, me acordaba siempre de aquella niña que veía pocos meses antes al salir de la Universidad: no acertaba ni podía comprender el «por qué» de su tristeza, el «quid» de su constante estado en casa, y sobre todo la costumbre de ponerse en el balcón todas las anocheceres y siempre con sus mirada triste, pensativa, siempre igual.

Yo veía salir á sus vecinitas, niñas de su edad y ella siempre sola. ¿Qué le pasaría? ¡Pobre niña, cuánto debía pensar! ¡Qué interioridades guardaría su corazón juvenil! ¡Obscuro misterio! No podía menos de admirarme la soledad de la niña, porque la niñez como las flores necesitan aire, alegría, sol, mucho sol.

III.

Pasadas las vacaciones y una vez en la capital para proseguir mis estudios supe que la niña de mi narración había muerto; ¡Había bajado al sepulcro aquella

niña, aquel angel de miradas tristes!....

Víctima de cruel enfermedad, había muerto; el padecimiento que quebrantó su salud sin duda mató también en ella toda ilusión, todo encanto, y por eso, ya sin esperanza, la pobre niña temiéndose ella misma tan funesto desenlace, presagiando su cercana muerte, salía al balcón todos los días á la misma hora, á respirar aire puro y á elevar sus ojos al cielo en demanda de fortaleza y alivio para sus males.

Dios sin duda no escuchó las preces y plegarias de la enfermita, porque era un angel de pureza é inocencia y sabido es que los ángeles no moran en la tierra.

Aquella niña no había muerto, había resucitado á un mundo mejor, voló al cielo: Dios al verla tan buena, tan inocente, quiso premiar sus sufrimientos, sus males, quitándola del mundo en donde sólo la esperarían quizá miserias y penalidades.

Todos los días al pasar frente á su domicilio donde un año antes la veía todas las tardes, al evocar su recuerdo acuden á mi imaginación estas ideas: «Feliz quien muere sin llevar en su alma mancha de pecado, quien no la ensució ni una vez siquiera con el polvo del camino de esta vida.

¡Dichosa mil veces que murió inocente, sin saber lo que el mundo encierra.

R. V.

Para "La Chispa,"

Aseguramos que nos vamos á cansar poco para contestar el suelto que bajo el epígrafe «Para EL TRABAJO» publica en su último número 10.

Dice en su primer párrafo: «No podemos contestar á este colega en el terreno que se ha colocado.»

El terreno en que nos hemos colocado es el de la dignidad y el decoro, y de lo contrario vengan pruebas, pero en letras de molde.

* *

Prosigue la coquetona *Chispa*: «Falta descaradamente á la verdad en todo lo que dice, dirigen-

de injurias, envueltas con el disfraz de la sátira, que no podemos admitir, ni reconocerlas objeto de discusión.

Creíamos nosotros que el imperio de los caciques tenía mucha fuerza, lo que nunca llegamos á suponer es que, los Matones, tuvieran su órgano en la prensa.

Y por lo visto de seguir *El Trabajo* por ese camino, creemos que es el órgano oficial de los mismos.

Vivir para ver.»

¿Que faltamos descaradamente á la verdad?

Mientras no nos lo pruebe *La Chispa*, quien será un saco de verdades será ella.

¡Que somos satíricos!

Pero vivos, si nos llamais *sesudos* ¿cómo no?

¿Que dirigimos injurias envueltas en la sátira?

Ingeniosos, ¿dónde están que nosotros no las vemos?

¡Escudriñadora!

¿Que somos órgano de matones?

¡*Chispa*, por la providencia no patines porque nos vamos á ver precisados á contestar en letras de molde alguna dura verdad, porque su modo de razonar es un sarcasmo.

* *

Y no se cansa de bostezar, continuando:

«Además, y no contestamos extensamente á este cologa porque nos hemos propuesto defender ideales, combatir [al caciquismo imperante, y esta empresa no nos deja espacio para dedicarnos al *Sport* estomacal.

Y punto final, *sesudo Trabajo*.»

Pero qué vais á contestar, si lo que aquí se escribe son verdades como templos, que no pueden rechazar.

Del sport estomacal, siento se diseque vuestros estómagos, por *defender al pobre*.

Pero; la verdad, ¿No cae nada?

Y cerramos el portal, *Conspicua*.

INVIERNO

El campo sin flores,
el valle de luto,
anuncian, nos dicen
que invierno llegó.

Las aves no cantan;

las plantas sin fruto,
el árbol sin ojas,
todo ya cambió.

Natura no ofrece primores ni encantos; el valle está triste, no se oye un cantar.

El zagal no entona sus alegres cantos, la vida es muy otra invierno al llegar.

Invierno nos trae semanas y días oscuros, lluviosos, tristes por demás.

Concluyen las noches de eternas orgías, de dichas sin cuento, de amor y «algo más»

Las aves no trinan ni dá el ruisenior al aire sus quejas en dulce canción.

Todo, todo calla, ¡invierno! ¡oh dolor! el alma entristece ¡oh, triste estación!

Tus hielos, tus fríos, tus nieves copiosas, tus días tristes producen pavor.

Tus noches eternas, —para alguien llorosas— le dán á la vida misterio y dolor.

¡Invierno! ¿Quién sabe, si tal vez el frio las almas entivie la amante pasión?

El frio en las almas es triste y sombrío: ¡pobres corazones! ¡oh triste estación!

P. SANCHEZ-REY.

Ciudad-Real.

En las altas esferas

A medida que se van conociendo y discutiendo los hechos ocurridos en la mayoría de los distritos electorales, en las pasadas elecciones de Diputados á Cortes, el Congreso se ha convertido en una sala de armas, donde cada uno de los señores esgrime todas las que puede,

Desde la espada Francesa hasta la *faca* infamante.

Mas no crean Uds. que al decir que esgrimen esas armas, quiero decir que sacan á la luz

tales cosas, sino que las palabras dirigidas por uno y otro y que son de todos los gustos y calidades, semejan menciondos pincharras produciendo iguales lesiones en la moralidad, que en el cuerpo, harian aquellas.

Claro que no aparecerán en el Diario de Sesiones aquellas frases de: Son los Cadetes de la Gascuña. Y vosotros los Niños de Eci-ja.

Pero señores Congresistas ¿Es que os conoceis ya todos para ad- jetivaros de esa forma?

¡Dios me libre siquiera de pensar, que pudieran resultar ciertos tales insultos!

Pero ante todo no puedo menos de exclamar: ¡Inmortal don Quijote, desfacedor de entuertos, aquí te esperamos para que nos libres de malandrines!

Según el conjunto de noticias publicadas por todos los periódicos, los hechos acaecidos en Sevilla con motivo del nombramiento de interventores para las mesas electorales, no pueden ser más desastrosos.

Un Diputado á Cortes y un señor Alcalde que en plena sesión se apostrofan y amenazan de obra, Candidato á la Carcel, escándalo formidable con intervención del Gobernador.

¡Jesús y que calor! Si el ardor bélico que derrochan en sesiones Municipales y del Congreso defendiendo sus actas los atropellados y atropelladores, cuán benéfico sería para la nación.

Porque según la ley Municipal vigente, la corporación ha de constituirse por 23 concejales, y ahora solo se compondrá de 22, como son, 12 concejales que continuarán de los existentes y 10 que han sido electos.

Está visto que cada un día enredamos más la madeja.

De Elecciones

Ya se hicieron por fin las elecciones de Concejales, en que los pueblos por su propio derecho y haciendo uso del sufragio universal, nombran sus representantes, es decir, que no son los pueblos los que llevan al concejo á ciertas personas, si no la voluntad caciquil más perniciosa en la moral que la peste bubónica en la materia.

Para convencerse de dicha afirmación, basta con hacer un confronto de nuestro censo electoral y el número de votantes que han tomado parte en la elección. De esta se desprende que un pequeñísimo número de individuos son los que solo toman parte en estos hoy enojosos mangoneos, pues ya se conocen todos y gracias á sus conviñas políticas han logrado la abstención en votar de la mayoría de individuos que tienen ese derecho.

Pero en fin, la cuestión es salir del paso y conseguir el deseado triunfo.

En dichas elecciones han sido elegidos concejales los siguientes:

CONSERVADORES (bermejistas)

- D. Blás Maroto y Barchino.
- » Vicente S. Rebato.
- » Juan Francisco Díaz Araque.
- » Juan Ruiz Cornejo.
- » Gregorio Fernández Pérez.

LIBERALES

- D. Eusebio García Rabadán y Abad.
- » Ramón Rodero y Cejudo.
- » Sebastián Rodero y Megía.

REPUBLICANOS

- D. Antonio Merlo y Cejudo.
- » Luis Megía y Rubio.

Por lo que se ve, los conservadores han obtenido el mayor número de votos, siguiéndole los republicanos, que en el bienio próximo tendrán cuatro representantes en este Ayuntamiento.

Ahora se nos ocurre preguntar:

¿En qué estado de legalidad quedará constituido nuestro Ayuntamiento?

No se puede ocultar

El sábado último fué sorprendida una partida en que se jugaba á los prohibidos, en la casa de Francisco Carrasco, siendo detenidos un buen número de puntos en unión de 16 pesetas y armas de pinchar y jugar (vulgo barajas.)

Lo más extraño del caso es que á tres ú cuatro de estos individuos se les dió libertad quedando encerrados los demás en la infamante *Perrera*.

No sé si será cierto, pero dícese que los libertados militan en en las filas liberales y los otros en los conservadores.

Con esto han demostrado ya que no otra cosa, que nuestros inspectores y vigilantes, saben sumar y restar (votos).

Esperamos que dichos agentes procedan á perseguir las infinitas timbas en que se tira de la oreja á Jorge y que son muchas las que hay en este pueblo, incluso en la Plaza de Aabastos, pues de no hacerse podría suponer la maledicencia, y esto no puede ni debe consentirse, que se permitan expresamente esas cosas.

UNO.

Meditemos

Metiendo la mano en lo más íntimo de nuestra conciencia, seguramente hacemos estas reflexiones.

La política, tal como hoy se encuentra, es un medio de que se valen miles de individuos para á la sombra de ella, á la vez que sacan el bolsillo y estómago de mal año, vengan también sus odios personales que tienen contra este ó aquél.

Es igualmente un nombre que siendo general y al decir de algunos tan necesario para la vida de los pueblos, la hacen ser á manera de un monstruo terrible que todo lo invade y á la que los pueblos de toda España temen más que á cualquier epidemia mortífera.

Y que unas vez hechas estas consideraciones, y haciéndonos tres cruces en boca, frente y pecho, pediremos á Dios nos libre de toda calamidad.

¿No es cierto que mucho de lo que hoy ocurre, es parecido á la exhibición de una troupe de *chinelas* con sus correspondientes cambios decorativos?

Si entre nosotros estuviera el andante Caballero D. Quijote de la Mancha, le invitáramos y de seguro haría lo que con la tropa del titiretero al presentarle el salvamento de Melisandra por su Caballero D. Gayferos.

BLAS S. BALLESTEROS.

Noticias

Ha fallecido en Valencia nuestro estimado amigo, hijo de esta localidad, D. Francisco Navarro.

Damos nuestro más sentido pésame á su distinguida familia.

★

En breve principiará á funcionar la telegrafía sin hilos, entre Almería y Melilla.

★

Saludamos desde estas columnas al ilustrado periodista Sr. Daguerre, director de *El Porvenir* de esta localidad, deseándole toda clase de triunfos.

★

El martes 14, sufrió mortal caída por un desmonte ó terraplén, en Cárdenas, el Dr. D. Alfonso Caro-Patón, resultando con graves lesiones.

Sentimos el percance y le deseamos pronta curación.

★

Al Sr. Alcalde:

¿Tendría la amabilidad de decirnos por qué la indumentaria de los Agentes de Orden Público deja tanto que desear? Pues más que autoridad, producen hilaridad con esa mistificación de uniformes.

Una de dos, ú paisanos ú militares.

TEATRO

Siempre fue loable la idea llevada á la práctica por el hombre, á fin de enriquecerse de conocimientos que tan útiles son para la vida, y más todavía viendo á los hijos del pueblo, de humilde condición, buscar por medio de la ilustración el engrandecimiento moral que los eleve al nivel de hombres conocedores de sus derechos y obligaciones para con sus semejantes.

Unos cuantos jóvenes artistas á quienes dirige D. Ramón Palmero, vienen dando representaciones dramáticas en el Teatro Heras y de cuantas obras han puesto en escena se puede hacer el siguiente resumen:

La Aldea de San Lorenzo, La Dolores, El Soldado de San Marcial y Don Juan Tenorio (Lagarto! Lagarto!) Estas han sido hasta hoy las funciones representadas y en las que todos los aficionados que forman esta Sociedad han puesto de manifiesto, que no obstante su carencia de conocimientos en estas cosas, se encuentran dispuestos y con la capacidad necesaria para en corto

plazo hacer creaciones muy lucidas.

Animo y llegais á donde se desea.

Estos jóvenes cuentan con el valioso concurso de las celebradas artistas del género Doña María Gonzalez, Dolores, Esperanza y Alfonsa Lemos, quienes con su profundos convencimientos é ingenio admirable, lo salvan todo.

Mi enhorabuena á todos y plácemes entusiastas por su iniciativa y buenos deseos.

Y ahora solo resta decirles.

Que por lo que más quieran no pongan en escena al Sr. Tenorio, porque eso sería como nombrar la cuerda en casa del ahorcado (permítaseme el simil.)

BLAS.

SE VENDEN

Las personas que deseen comprar las fincas que á continuación se expresan, pueden dirigirse á D. Lorenzo López de Rego, en Madrid, calle de las Torres, número 11:

Término de Valdepeñas

Una viña, sitio casa de los Clérigos, con 1.010 vides.

Otra en el camino de Almagro, á la derecha, con 1.476 vides.

Otra en el camino de Almagro, á la derecha, con 2.086 vides.

Otra en el camino de Almagro, á la derecha y parte de adentro, con 2.066 vides.

Otra con olivar camino de Almagro, con 558 vides y 21 olivas.

Otra, sitio del Burueco, con 1.940 vides y 41 olivas.

Quinón del baile, en el camino de la Membrilla y de los Charcos y parte de adentro, de 1 fanega y 5 celemines.

Una haza en el Torilón, en el camino del cerro Montoto ó la Nava del Conejo, de 3 fanegas y 10 celemines.

Término de la Torre de Juan Abad (actualmente Valdepeñas)

Un calar, sitio en la casa de la Chata, de 4 fanegas y 1 celemin.

Otro frente á la casa de la Chata, de 10 fanegas, 10 celemines y uno y medio cuartillo.

Otro, pasada la casa de la Chata, de 16 fanegas y 1 celemin.

Otro pasada la casa de Garrido, de 1 fanega y 11 celemines.

Una haza en la casa de Garrido, de 4 fanegas, 10 celemines.

Otra en el puntal del Saliente del Cerrillo de la casa de Garrido, de 5 fanegas, 10 celemines y uno y media cuartillos.

Otra en los paredazos del Portillo, de 7 fanegas.

IMP. DE JOSÉ HURTADO DE MEDOZA.

Se ruega al público visite nuestro depósito para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina

DOMÉSTICA
bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y las otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee ytura.

Máquinas para Coser

Singer

Pídanse catálogos ilustrados, se dan gratis.

Todos los modelos á pesetas 2,50 semanales

Depósito en Valdepeñas, Virgen, 6.

Gran Taller de Mármoles

DE ANTONIO MUÑOZ

ESPERANZA, 18, Valdepeñas

Construcción de toda clase de trabajos. Lápidas, Panteones; Sarcófagos y cuanto se relaciona á esta industria.

PRECIOS MODICOS

Vicente Gilabert

Venta de Salazones y Coloniales

PLAZA Y CALLE DE ALFONSO XIII

COMERCIO

VALDEPEÑAS

IMPORTANTE

Para toda clase de representaciones y asuntos que nuestros lectores tengan necesidad de resolver en Madrid, pueden dirigirse á este periódico, que los pondrá en comunicación con persona competente, seria y activa.

José Prieto

ASTORGA

Almacén de Hierros y Coloniales. Exportación de Legumbres, Jamones, Tocino, Pimientos, Mantecas y Vinos.

CIRILO BENDICHO

SUCESOR DE A.M. MÉNDEZ Y C.^a

BURGUILLOS (Badajoz)

Esencias.— Extractos.
Colores inofensivos para la fabricación de Aguardientes, Licores, Bebidas Gaseosas, Jarabes para Refrescos, Dulces, Pastas, Perfumes, etc..



Productos cenológicos (de garantía inofensivos) Antiácido, Bendol, Clarificante, Alhuz, Colorantes, Tartrol, Decolorantes, Cenolina. Esencias para Vinos. Esencias para Vinagres.

★ PIDANSE CATALOGOS ★

Canciones de Amor

Poesías de Licer Muñoz, con un prólogo de D. Luis Esteso y López de Haro.

25 cénts. tomo

Manuel Rodríguez

ENCUADERNADOR

calle del Hospital, Valdepeñas

Se hace toda clase de encuadernaciones.

CENTRO DE SUSCRIPCIONES

AURORA

Compañía anónima de Seguros contra incendios marítimos, rentas y valores

DELEGADO EN VALDEPEÑAS

Juan Megia, Calle de la Virgen

Pedro de Lamo é Hijos

Almacén de Ultramarinos, Quincalla y Paquetería.

Ancha, 25 y Dormidas, 23

VALDEPEÑAS

Angel Castaño

Veracruz, 2

Gran depósito de Guitarras, Bandurrias, Laudés y toda clase de instrumentos. Inmenso surtido en encordaduras de todas clases. Castañuelas y cuanto se requiere para adorno de instrumentación.

RELOJERÍA SUIZA

DE

GRACILIANO MERLO

Relojes y Cadenas de todas clases. Composturas económicas y garantizadas.

CASTELLANOS, n.º 1

FÁBRICA DE CURTIDOS

DE

CEJUDO HERMANOS

BAEZA

Especialidades de la casa: Badanas negras, de color y cordobanes. Ventas al por mayor.

Gran Fábrica de Salehichón en Vich

CAÑELLAS y POMPIDO

Especialidad en Lomos enteros y Jamones andorranos.

Exportación á provincias y Ultramar.

DESPACHO: Duque de la Victoria, 55

BARCELONA

José Rubio

Fabricante de Curtidos

Especialidad en suela blanca martillada y cilindrada.

SANTA MAGDALENA, 3.—**OLOT**

INTERESANTE

Lo es para todas aquellas personas de ambos sexos que en sus primeros años no hayan podido adquirir los conocimientos necesarios en LECTURA ESCRITURA y CUENTAS y que hoy destinadas á sus labores y oficios les sea imposible asistir á los Centros de Enseñanza para poder completar estos primeros estudios, saber que el profesor

— DON CAYETANO MOLINA Y DIAZ —

ha establecido la enseñanza ó domicilio con honorarios módicos. Los padres que deseen terminar las enseñanzas de sus hijos de esta forma pueden avisar en el Colegio «El Porvenir» Orreos, 28.

Fábrica Modelo de Chocolates

COLON

proveedor de la Real Casa

★ ALMACEN DE FRUTOS COLONIALES ★

— DE —

Don Ramón González

Calle Núñez de Arce, num. 16

MADRID